



学校だより

No.6

令和5年 9月 1日
大田区立南六郷小学校
校長 島村 博

<https://www.ota-school.ed.jp/minamirokugou-es/>

今、最善を尽くすこと

校長 島村 博

今日から2学期がスタートしました。夏休みの間、子どもたちは、家庭、地域で充実した有意義な時間を過ごしていたことと思います。特に「夏のわくわくスクール」やラジオ体操では、“スクールサポートなんろく”の皆様や講師の皆様、地域の皆様に大変お世話になりました。心より感謝申し上げます。今日、南六郷小学校のたくましく元気な子どもたちを目の前にして、活気のある南六郷小学校の毎日が戻ってきたのを感じることができました。

2学期をスタートするにあたって、有名な実業家の言葉を紹介いたします。パナソニックを一代で築きあげた松下幸之助氏の言葉に、次のようなものがあります。「どんなに悔いても過去は変わらない。どれほど心配したところで未来もどうなるものでもない。今、現在に最善を尽くすことである。」と。私たちはとかく、過去のことを気にかけたり、あの時はよかったと、過去を振り返ったりすることが多いように感じます。自己を見つめ、振り返ることはとても大切なことです。しかし、今の自分自身には、何ができるか。今、どうすればいいのか。今を精一杯努力し、充実させることがその後の自分へとつながっていくのだと考えてみましょう。そう考えると、「今日から頑張るぞ」というやる気が少しずつわいてきそうですね。

これからの季節は、学習の秋、運動の秋、読書の秋、食欲の秋でもあります。運動会、なかよし班土手遊び等、学校行事もたくさん計画されております。

9月に入っても残暑厳しく、まだまだ気温が高い日が続きます。子どもたちが学習に集中できるよう生活リズムを整え、しっかりと体調管理をしていただくようよろしくお願いいたします。

保護者の皆様、そして地域の皆様には、引き続いて本校の教育活動にご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

わくわくサマースクール



9月の予定

生活目標：チャイムの合図や時刻を守りましょう。
保健目標：規則正しい生活をしましょう。
給食目標：食後は休養をとりましょう。
安全目標：登下校の安全に気を付けましょう。

日	曜	予 定	放
1	金	始業式 午前授業（給食なし） 引き渡し訓練	
2	土		
3	日		
4	月	全校朝会 給食開始 B時程 計測(6) 午前授業(1~4) 5校時委員会(5・6)	
5	火	夏休み作品展 6時間授業開始(2・3) 計測(5) 代表委 SC	★
6	水	計測(4) 特別音楽授業(1~4)	
7	木	計測(3) 7・タイム	★
8	金	計測(2) 水泳指導終 安全指導 ステップ	★
9	土	夏休み作品展終 土曜授業 4時間 道徳授業地区公開講座(学校公開)	
10	日		
11	月	計測(1) クラブ	
12	火	大田区小学生漢字検定 SC	★
13	水	児童集会	
14	木	7・タイム	★
15	金	理科博士 ステップ	★
16	土		
17	日	おやじの会防災訓練(1日目)	
18	月	敬老の日 おやじの会防災訓練(2日目)	
19	火	移動教室前健診(6) 食育指導 SC	★
20	水	とうふ移動教室(6) 給食試食会	
21	木	とうふ移動教室(6) 読み聞かせ(1・2) 7・タイム	★
22	金	ステップ	★
23	土	秋分の日	
24	日		
25	月	全校朝会 校内研究授業(2-2のみ5校時) 午前授業(1・2-1・3・4・5・6)	
26	火	SC	★
27	水	図書委員会発表集会 午前授業(1~3) 5校時クラブ(5・6)	
28	木	保健指導 生活科見学(1・2) 7・タイム	★
29	金	なかよしタイム・清掃 ステップ	★
30	土	早寝早起き朝ごはん週間開始(～6日まで)	

(数字)…該当学年 SC…スクールカウンセラー来校日 ステップ…計算ステップ教室
フ・タイム…フォローアップタイム ★…放課後遊びあり

授業改善推進プランについて

研究主任

大田区では、毎年4月に4年生以上の学年で、学習効果測定を行っています。これは、前学年の学習内容がどれだけ習得できているかを測定するものです。学習効果測定の結果は、すでに返却をしています。今年度の結果を通して、児童一人一人が自分のよさに気付いたり、苦手な学習を復習したりする、よいきっかけにしていただければと思います。

今年度も、各教科において目標値が下回っているものが見られます。一方で、国語科の「思考・判断・表現」の項目は、目標値に近いところまで到達度が上がってきています。これは、今年度で3年目となる国語科の研究授業の成果もあることでしょう。研究目標である「自分の考えを伝えるための表現力の育成」で培ってきた学びの結果が、少しずつ積み重なって表れ始めているのかもしれませんが。

さらなる学力向上を図るために、4教科以外の教科についても今年度も授業改善の計画を立てました。2学期以降、授業の中でそれぞれの教科での取組が行われていきます。詳しい内容は、ホームページに掲載しますのでぜひご確認いただき、家庭での学習のご協力もよろしくお願いいたします。

異学年交流について

特別活動部

本校では、異学年との交流を深めることを目的に、全校児童が12班に分かれて活動する「なかよし班活動」を行っています。1学期は、休み時間にホールや体育館を使って遊ぶ「なかよしタイム」や、なかよし班のメンバーで掃除を行う「なかよし班清掃」、朝、校舎内に立って登校してくる児童へ挨拶をする「なかよし班あいさつ運動」を行いました。

6年生は、1～5年生が遊び方をすぐに理解できるか、楽しめるかを考えながら遊びを考えたり、掃除や挨拶の仕方を教えたりすることで、南六小のリーダーとしての自覚が芽生え、責任を果たすことの大切さを学んでいます。そんな姿を見ている4・5年生も、低学年の友達に優しく声を掛けています。

2学期は、10月に多摩川沿いの土手で遊び、異学年との仲を一層深めることを目的とした、「なかよし班土手遊び」を行います。子どもたちには、自分から異学年の友達に声を掛けたり、班の中で自分の役割を見出したりして、楽しんでほしいです。活動の様子は、学校ホームページに載せていますので、ご覧ください。



心の教育・特別の教科 道徳

道徳部

本校では、教育目標である「やさしい子」の育成を目指し、「特別の教科 道徳」の授業を要に、学校教育全体で心の教育に取り組んでいます。

「心の教育」と聞き、どのようなことを想像するでしょうか。人によって様々だとは思いますが、小学校の道徳の授業では、大きく4つのことについて考えています。①自分のこと②他者のこと③社会や集団での関わりのこと④生命や自然との関わりのことについてです。

「やさしい子、豊かな心をもつ子になって欲しい。」これは教師だけではなく、家庭や地域の方々のご願いでもあると思います。皆様で、心の教育について考えていければ幸いです。

本校では、9月9日（土）3校時に、「道徳授業地区公開講座」を行います。道徳について大田区教育委員会の指導主事を講師に招き、お話をさせていただきます。当日は、2・4校時に学級で道徳の授業を公開します。授業だけではなく、公開講座にもご参加いただき、子どもたちの心の教育について考えを深めていただければと思います。

